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PLENARIO 

Centésima vigésima primera sesión (22/2009) 

Jueves 30 de julio de 2009. 

 

Tabla 

 

 Excusas por inasistencia 

 Cuenta. 

 

1.- Proyecto de Construcción del Edificio para Académicos y No académicos de la Facultad de 

Economía y Negocios. Expone Comisión de Presupuesto y Gestión. 

Modificación del Acuerdo aprobado el año 2007 por el Consejo Universitario y el Senado 

Universitario, relacionado con el financiamiento de largo plazo, mediante operación de leaseback. 

Invitados el señor Luis Ayala R., Vicerrector de Asuntos Económicos y Gestión Institucional y el 

señor Felipe Morandé, Decano de la Facultad de Economía y Negocios. 

2.- Elección de los integrantes de la Mesa del Senado para el período agosto 2009 – julio 2010. 

3.- Otros Asuntos. 

 

         En la Sala Eloísa Díaz ubicada en Casa Central de la Universidad, a treinta días del mes de 

julio de 2009, siendo las catorce horas con cincuenta y cinco minutos, bajo la dirección del señor 

Ennio Vivaldi Véjar, Vicepresidente del Senado Universitario, se inicia la centésima vigésima 

primera sesión Plenaria.  

 

Asistencia: 

1. Dª. Cecilia Albala Brevis 2. Dª. Leonor Armanet Bernales  

3. D. Rodrigo Baño Ahumada 4. D. Giorgio Boccardo Bosoni 

5. D. Juan Caldentey Pont  6. D. Pedro Cattan Ayala  

7. Dª. Paulina Cecchi Bernales 8. D. Tomás Cooper Cortés 

9. D. Patricio Cordero Simunovic  10. Dª. Yasmir Fariña Morales   

11. D. Carlos Huneeus Madge 12. Dª. Sofía Letelier  Parga 

13. D. Miguel Llanos Silva  14. D. Enrique Manzur Mobarec 

15. Dª. Clara Misrachi Launert  16. D. Jorge Mpodozis Marín  

17. D. Pedro Munita Méndez 18. D. Alfredo Olivares Espinoza 

19. D. Miguel Orellana Benado  20. D. Mathieu Pedemonte Lavis 

21. D. José Miguel Piquer Gardner 22. D. Javier Puente Piccardo 

23. Dª. Gloria Riquelme Pino  24. D. Iván Saavedra Saavedra  

25. D. Julio Sarmiento Machado  26. Dª. Danae Sinclaire Tijero 

27. D. Rodrigo Torres Alvarado 28.D. Tito Ureta Aravena 

29. D. Paulino Varas Alfonso  30. Dª. Natalia Vargas Palacios  

31. D. Ennio Vivaldi Vejar  32. D. Hiram Vivanco Torres 

 

 Excusas por inasistencia: 

El señor Vicepresidente presenta las excusas de los senadores: Flisfisch, Fodor y Pérez.   

Inasistentes sin excusas los senadores Biagini  y Traslaviña. 
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 Cuenta: 

El señor Vicepresidente informa sobre: 

La programación de las actividades para el acto en que el Senado Universitario rinde cuenta al 

Comunidad Universitaria con motivo del tercer año de funcionamiento. 

Los avances en el tema Televisión Universitaria, en particular sobre las actividades realizadas por  

la comisión de Asuntos Públicos en esta materia.  

La ceremonia efectuada el martes 28 de julio en que se hizo entrega de la Medalla Senado 

Universitario a la señora Ángela Jeria Gómez, madre de la señora Michelle Bachellet J., Presidenta 

de la República. 

La recepción de un documento de la Facultad de Derecho, que informa sobre la formación de una 

Comisión ad-hoc de trece integrantes, para definir el proceso destinado a la elaboración del 

Proyecto de Desarrollo de la Facultad. El Senado ha sido considerado en esa Comisión y se solicita 

que se designe al representante de este Cuerpo Colegiado. El señor Vivaldi sugiere tratar este tema 

durante en esta plenaria. 

 

  

Puntos de tabla: 

1.- Proyecto de Construcción del Edificio para Académicos y No académicos de la Facultad de 

Economía y Negocios. Expone Comisión de Presupuesto y Gestión. 

Modificación del Acuerdo aprobado el año 2007 por el Consejo Universitario y el Senado 

Universitario, relacionado con el financiamiento de largo plazo, mediante operación de leaseback. 

Invitados el señor Luis Ayala R., Vicerrector de Asuntos Económicos y Gestión Institucional y el 

señor Felipe Morandé, Decano de la Facultad de Economía y Negocios. 

 

El señor Vivaldi ofrece la palabra al señor Ayala, quien explica en detalle el acuerdo logrado el año 

2007 sobre el mismo proyecto, el proceso de financiamiento, que concluyó el año 2009, con 

condiciones favorables para la Universidad y los terrenos comprometidos. 

El señor Morandé, Decano de la Facultad de Economía y Negocios, expone sobre la construcción 

del edificio y los datos y antecedentes relacionados con el costo total del proyecto y la reducción de 

la tasa de interés y las ventajas de contar con este tipo de financiamiento, en forma conveniente para 

la Universidad. 

 

Intervienen, en el orden y oportunidades que se señalan, la señora Letelier, los señores Baño, 

Vivaldi y Mpodozis, la señora Letelier, el señor Manzur, la señora Armanet, quienes plantean 

interrogantes sobre el terreno, las tuberías colindantes, el financiamiento, la enajenación del terreno, 

la operación del leaseback, las que son respondidas por los señores Ayala y Morandé. 

 

De acuerdo con lo anterior, el señor Vivaldi somete a votación las siguientes dos propuestas: 

 

1.- El proyecto de construcción del nuevo edificio para la  Facultad de Economía y Negocios, 

de acuerdo al proyecto presentado por el señor Felipe Morandé L., Decano de la Facultad de 

Economía y Negocios, con financiamiento a largo plazo, mediante operación de leaseback” en 

los términos aprobados por el Consejo Universitario, según consta en el Acuerdo N° 30, de 

fecha 23 de junio del año 2009, que se adjunta, y  

 

2.- La enajenación al Banco Estado, en el precio de 64.424 UF del inmueble de propiedad de 

esta Institución de Educación Superior, singularizado como Lote 2b, con una superficie de 

3.593 metros cuadrados del terreno”, en los términos aprobados por el Consejo Universitario, 

según consta en el Acuerdo N° 31, de fecha 23 de junio del año 2009, que se adjunta. 
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Las alternativas de votación de ambas propuestas como un todo, son: 

 

A: Aprobar ambas propuestas. 

B: Rechazar ambas propuestas    

 

Efectuada la votación, veintiocho Senadores se pronuncian por la alternativa A; uno por la 

alternativa B y se contabilizan tres abstenciones. 

 

Se acuerda: 

“Aprobar el proyecto de construcción del nuevo edificio para la  Facultad de Economía y 

Negocios, de acuerdo al proyecto presentado por el señor Felipe Morandé L., Decano de la 

Facultad de Economía y Negocios, con financiamiento a largo plazo, mediante operación de 

leaseback” y aprobado por el Consejo Universitario mediante el Acuerdo N° 30, de fecha 23 

de junio del año 2009, que se adjunta. 

“Aprobar la enajenación al Banco Estado, en el precio de 64.424 UF del inmueble de 

propiedad de esta Institución de Educación Superior, singularizado como Lote 2b, con una 

superficie de 3.593 metros cuadrados del terreno”, y aprobado por el Consejo Universitario 

mediante el Acuerdo N° 31, de fecha 23 de junio del año 2009, que se adjunta. 

 

El señor Vivaldi señala que respecto a este acuerdo, se confeccionará el Certificado correspondiente 

para el trámite que corresponde. 

El señor Vivaldi agradece la presencia de los señores Ayala y Morandé, quienes agradecen y se 

retiran de la Sala. 

El señor Vivaldi ofrece la palabra en relación con la petición de la Facultad de Derecho nominar a 

un representante del Senado ante la Comisión ad-hoc encargada de definir el proceso destinado a la 

elaboración del Proyecto de Desarrollo de la Facultad. 

Interviene, el señor Varas, el señor Vivaldi  y la señora Letelier, que proponen y respaldan el 

nombre del señor Tomás Cooper Cortés, como representante del Senado en esa Comisión. 

 

Se acuerda que el señor Tomás Cooper Cortés represente al Senado Universitario en la 

Comisión ad-hoc encargada de definir el proceso destinado a la elaboración del Proyecto de 

Desarrollo de la Facultad de Derecho. 

 

Continuación de la Cuenta: 

El señor Piquer, Presidente de la Comisión de Asuntos Públicos, informa sobre el tema de Selección 

Universitaria, en particular sobre la experiencia de la Universidad de Santiago en un proyecto de la 

Unesco. Señala que la comisión invitó al Director de este programa y relata las etapas y aspectos 

relevantes de esta experiencia, que ha sido exitosa y que en opinión de la Comisión, sería 

interesante estudiar el tema en el Senado de la Universidad de Chile. 

Intervienen, en el orden y oportunidades que se señalan, el señor Llanos, la señora Armanet, la 

señorita Vargas, los señores Orellana, quienes se refieren a este mismo tema y proponen que la 

Comisión haga una propuesta a la Mesa. 

 

El señor Baño consulta sobre el ingreso del Reglamento General de Facultades a la Contraloría 

General de la República. El señor Molina, Abogado Asesor del Senado, señala que fue ingresado. 

La señora Letelier informa sobre la tabulación de las Encuestas referidas al Proyecto de Reglamento 

de Elecciones y Consultas. 
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El señor Vivaldi informa que asistió a la reunión de la Comisión organizadora de la jornada sobre 

Educación que organiza la FECH. La señorita Vargas informa sobre las reuniones realizadas por la 

FECH respecto a este tema. El señor Caldentey señala que este tema es relevante en un período de 

elecciones presidenciales y que por tanto se puede efectuar un debate con la participación de los  

candidatos. La señorita Vargas señala que la FECH, Rectoría, la Vicerrectoría de Extensión trabajan 

en esa línea. 

  

2.- Elección de integrantes de la Mesa del Senado para el período agosto 2009 – julio 2010. 

 

El señor Vivaldi señala que se procederá a la elección de los nuevos integrantes de la Mesa del 

Senado para el período 2009-2010 y sugiere aplicar el mismo procedimiento y orden de elecciones 

de cargos que el año anterior.  Hay acuerdo. 

 

Votación para Vicepresidente. 

 

Intervienen, en el orden y oportunidades que se señalan, los señores Baño, Vivaldi, Baño, Vivanco, 

Vivaldi, Orellana, Cordero, Vivaldi, Mpodozis y Cordero, la señorita Sinclaire y el señor Vivaldi.  

Se procede a una votación para determinar si cada Senador tiene la opción de proponer dos o tres 

nombres como candidatos para Vicepresidente. 

Efectuada la votación, veintiún Senadores se pronuncian por dos nombres; cinco por tres nombres. 

 

En consecuencia se acuerda proceder a la votación para lo cual se proporcionará una hoja en blanco 

en la cual cada senador manifestará su preferencia por dos candidatos. Se efectuará el recuento 

correspondiente y se realizará una nueva votación con los nombres de los dos Senadores que hayan 

obtenido las más altas preferencias. 

 

Efectuada la votación, los nombres de Senadores más votados para Vicepresidente son: la señora 

Gloria Riquelme Pino y el señor Hiram Vivanco Torres. 

 

Se procede a la votación. 

Efectuada la votación, se contabilizan veinte preferencias para el señor Vivanco; once para la 

señora Riquelme y se contabiliza un voto en blanco. 

 

De acuerdo con el resultado de esta votación, el señor Hiram Vivanco es el Vicepresidente del 

Senado Universitario para el período 2009-2010 y que asumirá tal función en la próxima 

plenaria. 

 

El señor Orellana reconoce el trabajo del señor Vivaldi durante los tres años en que se desempeñó 

como Vicepresidente del Senado Universitario. Se brinda un aplauso espontáneo por el señor 

Vivaldi. 

 

Votación para Secretario/a: 

 

Se aplica el mismo procedimiento aplicado anteriormente. 

 

Efectuada la votación, el nombre más reiterado en las preferencias es del señor Enrique Manzur. 

También se mencionan los nombres de las señoras Cecilia Albala, Gloria Riquelme y Leonor 

Armanet y los señores Miguel Llanos y Jorge Mpodozis, quienes desisten de sus candidaturas a 

favor del señor Manzur. 
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Efectuada la votación con el nombre del señor Enrique Manzur como único candidato, se 

contabilizan treinta y dos preferencias a su favor y no se cuentan votos en contra ni abstenciones. 

 

Se acuerda que el señor Enrique Manzur Mobarec es el Secretario del Senado Universitario 

por el período 2009-2010 y que asumirá tal función en la próxima plenaria. 

 

Votación para elegir al representante Académico en la Mesa del Senado. 

 

Se aplica el mismo procedimiento aplicado anteriormente. 

Efectuada la votación, el nombre más reiterado en las preferencias es el señor Jorge Mpodozis. 

También se mencionan los nombres de las señoras Cecilia Albala y Leonor Armanet y los señores 

Juan Caldentey y Miguel Llanos, quienes desisten de sus candidaturas a favor del señor Mpodozis. 

 

Efectuada la votación con el nombre del señor Jorge Mpodozis como único candidato, se 

contabilizan treinta y dos preferencias a su favor y no se cuentan votos en contra ni abstenciones. 

 

Se acuerda que el señor Jorge Mpodozis M. es el representante de los Senadores Académicos 

en la Mesa del Senado Universitario por el período 2009-2010 y que asumirá tal función en la 

próxima plenaria. 

 

Votación para elegir al representante de los Senadores del Personal de Colaboración en la 

Mesa del Senado. 

La señora Yasmir Fariña, una de los dos representantes de este Estamento en el Senado 

Universitario y actual integrante de la Mesa, desiste de ser candidata, razón por la cual el candidato 

único es el señor Pedro Munita. 

 

Efectuada la votación con el nombre del señor Pedro Munita como único candidato, se contabilizan 

treinta y dos preferencias a su favor y no se cuentan votos en contra ni abstenciones. 

 

Se acuerda que el señor Pedro Munita M. es el representante de los Senadores del Personal de 

Colaboración en la Mesa del Senado Universitario por el período 2009-2010 y que asumirá tal 

función en la próxima plenaria. 

 

 

Votación para elegir al representante de los Senadores Estudiantes en la Mesa del Senado. 

 

Efectuada la votación, el nombre más reiterado en las preferencias es de la señorita Paulina Cecchi 

Bernales. También se mencionan los nombres de la señorita Natalia Vargas y Giorgio Boccardo, 

quienes desisten de sus candidaturas a favor de la señorita Cecchi. 

 

Se acuerda que la señorita Paulina Cecchi Bernales es la representante de los Senadores 

Estudiantes en la Mesa del Senado Universitario por el período 2009-2010 y que asumirá tal 

función en la próxima plenaria. 

 

Al término de la votación interviene el señor Cordero para manifestar su inquietud y preocupación 

por un comentario referido a una supuesta influencia suya en la candidatura de la señora Gloria 

Riquelme para el cargo de Vicepresidenta del Senado Universitario, que desmiente categóricamente 

y que califica como un mal entendido de quien lo haya expresado y que, en beneficio de todos,   

prefiere dejar en el ámbito del rumor, pero que le ha afectado profundamente. 
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La señora Riquelme se refiere al mismo comentario, que lo lamenta y que se adhiere a la posición 

del señor Cordero. Procede a la lectura de un poema que la interpreta cabalmente. 

 

El señor Hiram Vivanco, Vicepresidente electo, señala que se siente profundamente vinculado con 

la Universidad de Chile, como gran parte de su familia, hace una semblanza de su trayectoria 

universitaria en su labor académica y en los distintos cargos que le ha correspondido asumir en su 

Facultad y en la Universidad, señalando que ocupar el cargo de Vicepresidente del Senado 

Universitario es el reconocimiento a dicha trayectoria y a lo máximo que pudo aspirar en su carrera 

en esta Casa de Estudios. Expresa palabras de agradecimiento a los señores Senadores. 

 

Intervienen, la señora Armanet para comentar lo expresado por el señor Cordero y agradecer su 

sinceridad. 

 

El señor Vivaldi manifiesta su preocupación por lo expresado por el señor Cordero, que comparte 

sus emocionadas palabras y que se trata de un mal entendido. 

 

Finalmente, cita a los integrantes de la Mesa a una reunión para el próximo martes 4 de agosto e 

invita a los señores integrantes de la Mesa recién elegidos para que participen en dicha reunión.  

 

3.- Otros Asuntos. 

No hubo. 

 

Siendo las diecisiete horas con cuarenta minutos el señor Vivaldi, levanta la sesión.  

 

Firman en conformidad. 

 

 

 

 

 

 

 

Hiram Vivanco Torres 

Senador Secretario 

Ennio Vivaldi Véjar 

Vicepresidente 

 

 


